



Gobierno de
México



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



SÍNTESIS VESPERTINA

06 de marzo 2025.

Comunicación Social



2025
Año de
La Mujer
Indígena

FISCALES

Deben empresas tabasqueñas presentar su declaración fiscal antes del 31 de marzo / EL HERALDO DE TABASCO

El **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** hizo un recordatorio a las empresas para presentar su **Declaración Anual del ejercicio 2024 a más tardar el 31 de marzo**. El organismo informó que este año se implementaron mejoras a los formularios y se cuenta con precarga de información en algunos rubros.

De este modo, **la autoridad tributaria refrenda su compromiso de simplificar las herramientas para el cumplimiento de las obligaciones fiscales en beneficio de las y los contribuyentes**.

NACIONALES

Asegura INE probidad en conteo de votos para elección judicial / La Jornada

Consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) aseguraron que el hecho de que **para la elección judicial los sufragios no serán evaluados desde la casilla, sino en los consejos distritales del INE**, esto no demerita la probidad del trabajo del órgano, pues esas instancias también están integradas por ciudadanos.

Además, **destacaron que las sesiones de estos consejos serán transmitidas por internet y los resultados se irán publicando en un portal**; como se adelantó, el INE dará resultados máximo 10 días después de la jornada electoral de 1 de junio.

Cifra de connacionales deportados es menor a la estimada, asegura subsecretario de Hacienda; destaca programas laborales para ellos / EL UNIVERSAL

Ante el bajo flujo de deportaciones por parte del gobierno de Estados Unidos de migrantes mexicanos en su territorio, el subsecretario de Hacienda, **Édgar Amador Zamora**, dijo que incluso se ha registrado el regreso de connacionales en una cantidad muy menor incluso de sus estimados más bajos.

“Afortunadamente no hemos tenido el espectro que teníamos contemplado. Incluso nuestras estimaciones más bajas han estado incluso por debajo de los flujos que hemos recibido en este sentido”.

Se reúne Sheinbaum con empresarios en Palacio / REFORMA

La **reunión se da tras la imposición de aranceles** por parte del Presidente de EU, Donald Trump. Al arribar a Palacio Nacional, **el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, dijo que fueron convocados 40 integrantes de esa agrupación**, aunque no se les detalló el objetivo de la reunión. Tras asegurar que ve bien la convocatoria para la concentración en el Zócalo, adelantó que los empresarios también participarán en la asamblea.

A Palacio han llegado también Altagracia Gómez, el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y la Secretaria de Energía, Luz Elena González.

ECONÓMICO

Hay incertidumbre por aranceles, pero "vamos a estar bien": Hacienda / La Jornada

Los vaivenes de política comercial dictados por la administración de Estados Unidos, a cargo de Donald Trump, han generado incertidumbre, pero "vamos a estar bien", reiteró el **subsecretario de Hacienda, Édgar Amador Zamora.**

Abordado a su llegada a la 33 plenaria de consejeros de Banamex, el funcionario reconoció que, si bien "hay mucha volatilidad", **hasta ahora los mercados cambiarios, de tasas y de capitales han absorbido los choques y en general las variables son estables.**

Trump podría aplazar arancel a productos de T-MEC.- Lutnick / REFORMA

El **Secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, aseveró que el Presidente Donald Trump podría eximir hoy de aranceles a todo el comercio que cumpla con las reglas del Tratado de Comercio entre México, EU y Canadá (T-MEC) hasta el 2 de abril.**

"Mi expectativa es que el Presidente llegue a un acuerdo hoy, y espero que lo anunciemos hoy, que **los productos que cumplan con el T-MEC no tendrán aranceles durante el próximo mes hasta el 2 de abril**", dijo Lutnick a CNBC previo a la conversación telefónica entre Trump y Claudia Sheinbaum.

Peso cierra con su mejor nivel en el año tras pausa de aranceles / El Sol de México

El **peso cerró este jueves con su mejor nivel en lo que va del año**, luego del acuerdo alcanzado entre Estados Unidos con México para aplazar la entrada de aranceles a los productos nacionales por un mes.

El tipo de cambio concluyó la jornada en 20.26 pesos por dólar, lo que significó una apreciación de 0.44 por ciento respecto al miércoles, y su segundo resultado positivo al hilo.

Canadá no eliminará sus aranceles hasta que EU cancele todos sus gravámenes / El Sol de México

El **primer ministro Justin Trudeau declaró** en una rueda de prensa que los cambios hechos por EU el miércoles no significan un cambio en la postura de Canadá

Canadá no eliminará los aranceles que impuso el martes a Estados Unidos hasta que la Administración del presidente estadounidense, Donald Trump, cancele completamente sus gravámenes, afirmó este jueves el primer ministro canadiense, Justin Trudeau.

Hacienda no descarta que planes de inversión sean repensados por incertidumbre de aranceles / EL ECONOMISTA

La **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) no descarta que los planes de inversión en México, sean "repensados"** ante la incertidumbre generada por el tema de los aranceles.

Edgar Amador Zamora, subsecretario de Hacienda, dijo que sí hay mucha volatilidad en los mercados e incertidumbre: sin embargo, destacó el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum.

"Creo que las variables son estables. No descartaríamos que haya habido que los planes (de inversión) estén siendo repensados, pero vamos a estar bien".

COLUMNAS DE OPINIÓN

06 de marzo 2025.

Comunicación Social

Frentes Políticos

1. Blindados. La presidenta Claudia Sheinbaum garantiza que los Programas del Bienestar no están en riesgo, pese a los aranceles impuestos por Donald Trump. Su mensaje busca dar certeza en medio de la incertidumbre económica, confiando en la solidez de las finanzas públicas. Afirma que México ha hecho su parte en la negociación y que el golpe será mayor a corto plazo para EU. Además, señala que la unidad nacional debe prevalecer sobre intereses políticos. El reto será mantener la estabilidad y demostrar que el bienestar social sigue siendo prioridad. Que así sea.

2. En equipo. Claudia Sheinbaum reunió a empresarios como Francisco Cervantes, Antonio del Valle Perochena, Rolando Vega y Eduardo Tricio, junto con funcionarios como Marcelo Ebrard, Vidal Llerenas y Altagracia Gómez para discutir el tema de los aranceles. La mesa de diálogo es clave, por lo que será importante que haya un real respaldo de ambos lados. Mientras se plantean soluciones económicas, el llamado a un mitin en el Zócalo deja ver que la política sigue pesando en la estrategia. Ahora, más que fotos y discursos, se necesitan acciones concretas para proteger la economía mexicana. No se distraigan.

3. Unión. Sabedora de que en estos momentos es importante que todos estemos en un solo bando, la ministra de la SCJN Yasmín Esquivel hizo un llamado para que la ciudadanía apoye a la presidenta Claudia Sheinbaum y las acciones emprendidas para defender la soberanía de México. “Demostremos de qué somos capaces cuando sumamos voluntades. No es un tema de colores, ideologías políticas o partidos, es un llamado a la unidad”, señaló Esquivel en un video en su cuenta de X. Consideró que, frente a las imposiciones de Donald Trump, es momento de defender con dignidad, valor y firmeza al país. México nos necesita.

4. Precavido. El gobierno de Nuevo León toma la delantera en el tema de los aranceles. Samuel García, mandatario estatal, dio a conocer un paquete de medidas para reforzar la economía local. Señaló que fortalecerán el programa Hecho en Nuevo León, desarrollarán cadenas productivas, defenderán el mercado local, financiarán e impulsarán los sectores de tecnología y servicios, así como agilizar las gestiones ante el gobierno federal. “Este estado tiene todo para que consuma productos locales”, dijo García. Frente a las intimidaciones, Nuevo León responde con firmeza priorizando el bienestar de sus habitantes.

Trump: corporaciones y mercados, ¿último valladar? / Marco A. Mares

El único valladar que contendrá los afanes arancelarios del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, son los mercados y las grandes corporaciones estadounidenses.

Hasta ahora, sólo la caída de los mercados en EU el día previo a la entrada en vigor de los aranceles del 25% en contra de México y Canadá.

Y la conversación con los CEOs de las tres grandes fabricantes de autos de EU, lo han podido disuadir. Aunque sólo parcialmente.

Hasta ahora, nadie ha logrado convencer al poderoso magnate.

No lo ha hecho México, a pesar de los resultados en combate al narcotráfico, entrega de capos de la droga y reducción de la migración.

Canadá, por el contrario, con sus réplicas arancelarias, sólo ha enardecido más a Trump.

China no se ha amedrentado y ha declarado que está lista para responder en cualquier terreno: comercial o bélico. La Unión Europea se apresta a activar duras respuestas en contra de importantes industrias de EU.

Donald Trump ha abierto innumerables frentes, en lo que parece el inicio de una costosa guerra comercial. Y su impulso parece irrefrenable.

Decretó un arancel del 10% contra su principal competidor mundial: China. Y no se ha contenido siquiera, con sus socios comerciales. Para México y Canadá, ya entró en vigor la aplicación de un arancel generalizado del 25%.

Aunque apenas unas horas después, el 5 de marzo, la Casa Blanca anunció que prorroga por un mes los aranceles a la industria automotriz y de autopartes.

Las empresas armadoras en México que cumplen con las reglas de origen del T-Mec estarán exentas, por un mes más.

Esa es la buena noticia. Hay más tiempo sin aranceles para este sector que representa el 18% del Producto Interno Bruto de México.

La vocera de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, hizo el anuncio de la prórroga.

Y comentó que el presidente Trump tomó la decisión luego de que conversó con los presidentes de las tres más importantes fabricantes de autos de EU: Ford, General Motors y Stellantis.

En reacción inmediata a la decisión del gobierno trumpista divulgada por la Casa Blanca, las acciones de las principales empresas automotrices de Estados Unidos registraron fuertes repuntes en sus cotizaciones.

La mala noticia es que el presidente de EU espera que las 3 grandes compañías de autos cambien su producción (obviamente hacia Estados Unidos) antes de que entren en vigencia los aranceles recíprocos, el 2 de abril.

Según Leavitt, Trump les dijo que “deberían ponerse manos a la obra”. El breve plazo sin duda, da un respiro a uno de los sectores industriales más importantes para el sector exportador de México.

Pero al mismo tiempo, representa un peligroso dardo venenoso para México. ¿Por qué? Porque, aunque es muy poco probable que las armadoras de la noche a la mañana trasladen sus operaciones a Estados Unidos, van a sentir la presión presidencial y sin duda, comenzarán a tomar sus decisiones de inversión, bajo la sombra de esa severa advertencia.

Las empresas automotrices, como muchas otras de distintos sectores, requieren de tiempos mucho más largos para planear, ejecutar y eventualmente modificar sus inversiones.

Es muy posible que cambiarse de México a EU, podría llevarles un tiempo incluso mayor al cuatrienio en el que se mantendrá en la presidencia Donald Trump.

Además, los costos de producir en EU son mucho más caros que en México.

Pero, de lo que no hay duda, es que el dardo venenoso que lanza Trump será muy negativo para México.

La amenaza genera incertidumbre y la incertidumbre es el peor de los venenos para las inversiones y para los mercados.

La industria automotriz es uno de los pilares del sector manufacturero mexicano. México es el que mayor cantidad de autos produce en Latinoamérica y ocupa el séptimo lugar entre los mayores productores a nivel mundial.

De acuerdo con datos del Inegi y de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, esta industria cerró el año 2024 con récord histórico en la producción y exportación.

El sector alcanzó una producción de casi 4 millones de unidades.

Las exportaciones de autos lograron el mejor año en su historia, con 3 millones 479 mil 086 unidades.

El 80% de los autos fabricados en México se exportaron a EU.

La industria automotriz en México es una de las principales receptoras de Inversión Extranjera Directa (IED); atrae el 19.9% del total.

México es uno de los 10 principales jugadores mundiales de la industria automotriz.

En los últimos 30 años se consolidó como una de las mejores industrias automotrices y de autopartes del mundo a partir del TLCAN y ahora el T-MEC. Representa el 22% del comercio total de América del Norte.

Es el principal sustento económico de México. Aporta 4.7% del PIB.

Y es el principal generador de ingresos de México, casi 30% por arriba de lo que generaron remesas y turismo, sumados en 2023.

El golpe, vía aranceles o vía inversiones, o por las dos, podría ser devastador para México. Al tiempo.

Atisbos

Como se lo anticipé hace algunos días en este espacio, Carlos Lerma, será el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Fortalecerá al equipo de Rogelio Ramírez de la O .

Se abren interrogantes: *¿viene una reforma fiscal? ¿Lerma abogará por reducir el costo del espectro eléctrico?*

Veremos.